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渡良瀬遊水地保全・利活用協議会 

第７回賢明な利活用及び地域振興検討合同部会 議事要旨 

 

日 時：平成２９年９月２０日（水） １３時３０分～１５時１０分 

場 所：栃木市藤岡遊水池会館 ２階大会議室 

出席者：別紙出席者一覧表（構成員：３６団体中２６団体（３７名） 

             オブザーバー：４団体中０団体（０名） 

＜議事要旨＞ 

※当部会については、栃木市が事務局を務めることとなっており、栃木市が部会長を担当。 

栃木市遊水地課田村主査が司会進行。 

（１）開会 

 ・司会より開会の辞 

（２）挨拶 

 ・本会の部会長を務める、栃木市遊水地課 荒川課長より 

【部会長】 

 ・８月２日の第５回協議会では、昨年９月からこの合同部会①で検討いただいた１年間の成果 

を報告することができ、ご了承もいただいた。皆さんのこの１年間の活動に対して、この場を 

借りて、御礼申し上げる。 

・アクセス道路ネットワーク化については、協議会において、検討結果として報告し了承も得た

ので、今後は、実現に向けて引き続き検討を進めたい。 

・また、新たなテーマについても、検討をしていきたいので、引き続きご協力をお願いしたい。 

・本日の議題のうち、アクセス道路ネットワーク化については、実施に向けての進め方等につい

て、事務局より方向性を示す予定である。 

・新たなテーマについても、ぜひ活発なご意見等をお願いしたい。 

 

 ・司会より配布資料の説明と確認あり 

 

（３）議題の（１）「部会のテーマ及び進め方について」 

【議長】 

・８月の第５回協議会での承認により、新たに構成員となった谷中村の遺跡を守る会の代表 高

際会長よりご挨拶をいただきたい。（高際氏より挨拶） 

・議題の（１）「部会のテーマ及び進め方について」、事務局より説明をお願いする。 

○事務局 

・資料１に基づき説明を行う。 

 

【議長】 

 ・事務局の説明の繰り返しになるが、アクセス道路のテーマについては、実施に向けての具体 

的な内容を事務局で少し整理をし、それに対して意見をいただき、道路管理者等への要望等を 

進めていきたい。 

・また、８月の協議会でも協議会長からも提言もあったとおり、２０２０年の東京オリンピッ 

ク等を見据えて観光、エコツーリズムという新たなテーマについて検討をお願いしたい。 

  

参考１ 
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・部会においては、前半でアクセス道路について、後半で新たなテーマについて検討する形で進

めていきたい。 

・特にご異議なければ、このような形で進めたい。 

・２つのテーマの詳細については、この後、議題の（２）の中で事務局より説明したい。 

 ・議題（２）「具体的なテーマについて」、事務局より説明をお願いする。 

  

 ○事務局 

 ・①アクセス道路ネットワーク化について、実現に向けた具体的な取り組み内容を資料１（２ペ

ージから４ページ）により説明。 

・部会においては、このように具体的な取り組み内容を事務局にて整理をした上で、提示をし、

ご意見をいただく形で進めたい。 

 

【議長】 

・何か、質問、意見等があればお願いしたい。 

 

 ○渡良瀬遊水地関連活性化協議会 新村氏 

 ・国道や県道への道路案内標識設置については、できれば今年度中に要望書だけは出した方が 

良い。早い方が良いと思うので、よろしくお願いしたい。 

  

○議長 

 ・ご意見のとおり、なるべく早く対応したい。 

 ・まずは、道路管理者のところへ事前の相談に行きたい。 

 ・協議会として、要望書提出により管理者への意思表示としたい。 

 ・協議会長から提言もあったとおり、協議会として予算を持つことも含めて検討が必要。 

・全てを国交省にお願いする訳にもいかないので、その点は幹事会等でも調整していく必要が 

ある。 

・そのあたりの調整の状況については、部会の中でも随時報告させていただきたい。 

 ・特にご異議なければ、説明のとおり進めさせていただきたい。 

 

【議長】 

・引き続き②の新たなテーマについて、事務局より説明をお願いする。 

 

○事務局 

 ・②の新たなテーマについて、資料２によりテーマ（案１）及び（案２）について説明。 

・（案１）の「観光、エコツーリズム」をメインとして、あわせて（案２）の「ヨシ焼きの継続 

実施」等も関連付けて検討ができればと考えている。 

・参考２及び参考３の資料に基づき、エコツーリズムとは何か、また新たな観光等に関する資 

料を紹介。 

・資料２にまとめた、４市２町の取り組み内容に関するアンケート結果等について、各市町担当 

より説明。 

・具体的な検討のイメージが示せていないが、これらの各市町の取り組み等を参考に検討して 

いきたい。 
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【議長】 

・この各市町の取り組みのほか、構成団体においてもいろいろな取り組みもなされている。 

・これらの各取り組み等を抽出、整理して、遊水地において、どのような取り組みが考えられる 

か、検討をお願いしたい。 

・ヨシ焼きの件も、本来は湿地保全・再生検討部会の分野となるが、関連付けて検討していき 

たいと考えている。 

・テーマ②についてと併せて、全体を通してでも、何か、質問、意見等があればお願いしたい。 

 

○渡良瀬遊水地関連活性化協議会 落合氏 

・第２調節池の掘削も進んでいるが、この掘削の完了後はどのように活用されていくのかが気 

になるところ。 

・第１調節池での取り組みが色々とされているので、今後は第２調節池についても色々な取り 

組みがされるよう期待したい。 

○議長 

・ご意見として、承りたい。 

・各構成団体の皆さんにもご協力をいただき、様々なメニューの洗い出しをし、遊水地全体と 

して、民間旅行会社等を含めて PR していければ、ありがたいと思う。 

○谷中村の遺跡を守る会 高際氏 

・エコツーリズムについては、イギリスでは、ずっと以前から取り組まれている。 

・エコツーリズムの根本は、地元の人が自然をどう受け取っているかを、一般の人に伝わるよう

にしていくことである。 

・人を呼び込もうとするときに、周りの人が遊水地の魅力をどう伝えるかが大切である。 

・自然観察会などにも参加したことがあるが、訪れた方ががっかりしないよう、いかにして魅力

のあるプレゼンテーションができるかを考えていくべきである。 

○議長 

・大変、貴重なご意見である。 

○わたらせ未来基金 内田氏 

・ツバメのねぐら入りなど、日本野鳥の会の取り組み等を紹介。 

・観察だけではなくい、ツバメがなぜ遊水地に来るのか等を含めて伝えてきた。 

・テーマ（案２）のヨシ焼きについても、エコツーリズムという観点でも十分取り組んでいける

と思うので、こちらをテーマとしても良いと思う。 

○渡良瀬遊水地野鳥観察会 関口氏 

・第２調節池については、木道など、これから色々な整備がされる可能性がるので、ぜひ第２調

節池での取り組みを検討してもらいたい。 

 

【議長】 

・色々なご意見を頂戴したが、新たなテーマについてこの「観光、エコツーリズム」を中心とし

て、引き続きのアクセス道路の関係と２つのテーマを、次回は、少しグループに分かれての検討

もお願いたいと考えている。 

・この２つのテーマについて、来年の協議会までに一定の方向性を示せるよう取り組んでいく。 

・よろしければ、そのように進めさせていただく。 

・以上で、議事終了とする。 
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（４）情報交換 

 ○事務局 

 ・（その他）国交省遊水池出張所より情報提供のあった「谷中湖北ブロック 徐行エリアにお 

ける減速プレート設置について」、事務局より紹介。 

・（その他）小山市より来年４月開催予定のマラソン大会について、概要等を説明。 

・（その他）渡良瀬遊水池を守る利根川流域住民協議会からの情報提供資を紹介。１０月末開催 

予定の講演会について、団体より説明いただく 

・（その他）小山市より１０月実施予定の外来植物除去作戦についての情報紹介。 

 

（５）その他 

○事務局 

 ・その他、何か協議事項等があればお願いしたい。 

 ・特になし。 

 

（６）閉会  

・司会より閉会の辞 


